

Zeitschrift: Landtechnik Schweiz

Herausgeber: Landtechnik Schweiz

Band: 64 (2002)

Heft: 3

Vorwort: Ein Verband zu wenig?

Autor: Fischer, Jürg

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



LT extra

Gülleausbringung

- Das Fass bietet hohe Flexibilität
- Gülleverschlauchung für den arrondierten Betrieb



14

SVLT

Richtansätze 2002



20

LT aktuell

Maschinelle Bodenbeprobung

SVLT

Weiterbildung für Instruktoren Kat. F/G

Lohnunternehmertagung Strickhof

Fahrkurse G40:

- Kursdaten und Kursorte
- Merkblatt

LT aktuell

DGPS: Ein praxisreifes System

Tractor-Pulling

Firmenjubiläen

Maschinenmarkt

AGCO + Claas + SDF: Die dritte Kraft

Sektionsnachrichten

FAT-Bericht 570

Rohrbreiautomaten für Ferkel und Mastschweine

Impressum

Ein Verband zu wenig?

Zusammenarbeit im Bereich der Maschinen ist gefragt. Dies zeigt sich in einer zunehmenden Anzahl Lohnunternehmern, die immer stärker einstmals kommunale Bereiche abdecken, sich aber auch überbetrieblich stark engagieren. Grundlegender Antrieb dabei ist die ökonomische Komponente, denn eine überbetrieblich eingesetzte Maschine kann besser ausgelastet werden, und dies wiederum senkt die Fixkosten pro eingesetzte Stunde. Auch in den Maschinenringen wird zusammengearbeitet. Vielfach arbeiten hier verschiedene Landwirte in einer Kette so zusammen, dass jeder einen Teil in der gesamten zu verrichtenden Arbeit tut, ein Beispiel dafür ist die Silierkette beim Befüllen von Flachsilos. Der SVLT betreut und fördert die Belange der Maschinenringe seit über 30 Jahren. Immer darauf bedacht, die Kosten der Maschinen zu senken, hat der SVLT mit einer eigenen Kommission dafür gesorgt, dass die Anliegen der Maschinenringe politisches Gehör fanden. Ebenso hat er sich stets für die Förderung des überbetrieblichen Einsatzes von Maschinen eingesetzt, dazu sind auch immer wieder Beiträge in der «Schweizer Landtechnik» erschienen. Zum festen Bestandteil in der Agenda der Maschinenringe sind die alle Jahre vom SVLT organisierten Maschinenringtagungen geworden, um wesentliche Themen zu diskutieren, einen Meinungsaustausch zu pflegen und so von den Erfahrungen anderer zu profitieren.

Seit etwa einem halben Jahr ist dem SVLT nun bekannt, dass eine kleine Gruppe von Deutschschweizer Maschinenringen einen eigenen «Schweizerischen Verband der Maschinenringe» gründen will. Bereits wurden verschiedene Treffs organisiert mit dem Ziel, die Interessen zu bündeln.

Der SVLT stellt sich gegen dieses Vorhaben. Er ist der Meinung, dass er die Interessenwahrung für den Bereich Maschinen für Lohnunternehmer und Maschinenringe ideal unter einem Dach zusammenfasst. Ebenso ist er der Ansicht, dass es nicht noch mehr Verbände braucht, in einer Zeit, wo die Anzahl landwirtschaftlicher Betriebe weiterhin schrumpft und die Anzahl Beschäftigter in der Landwirtschaft sinkt.

Selbstverständlich ist der SVLT aber offen für konstruktive Vorschläge, was Veränderungen angeht. Dem SVLT ist es in der Vergangenheit immer gelungen, mit der Zeit zu gehen, politisch am Ball zu bleiben und Veränderungen als Chancen wahrzunehmen. So gesehen ist auch dies eine Chance zur positiven Veränderung und Neuausrichtung. Konstruktive Vorschläge dazu sind jederzeit willkommen!

Jürg Fischer, Direktor

Titelbild

Moderne Gülleausbringtechnik: Hohe Flexibilität, präzise Begüllung
(Bild: Ueli Zweifel)